



上尾市立大谷中学校だより

えごの木

令和6年2学期最終号

〒362-0045 上尾市向山 4-10

TEL (048)781-9080

<https://www.city.ageo.lg.jp/>

[site/oya-juniorhighschool/](https://www.city.ageo.lg.jp/site/oya-juniorhighschool/)

発行責任者 校長 山田 正浩



学校教育目標

明るく、夢を持ち、たくましく生きる生徒

これからの皆へ

校長 山田 正浩

寒さが厳しくなってきました。インフルエンザ等に十分気を付け、体調を万全にし、新年を迎えられるようにしましょう。

過日11月22日（金） 実行委員の方々の御尽力により、本校40周年記念式典が行われました。また生徒の皆さんには前日からの準備、誠にありがとうございました。式典では、この40年間を振り返る式辞・祝辞があった後、この未来を背負う皆さんに向けて講演会が行われました。

これから先の日本はどうなるのでしょうか。ここから40年後ですと、皆さんはちょうど私くらいの年齢になっております。資料の関係で40年後とはいきませんが、25年後の2050年の未来についての予測が厚生労働省のホームページにありました。（皆さんは40歳くらい、私は 81歳です。）現在人口1億2000万人に対し、2050年は9515万人、現在75歳以上（高齢化率）18%に対し2025年は39.6%となっております。5人に2人程が75歳以上ということになります。

その後も人口は減り続けると予想されております。人口が減るとはどのようなことでしょうか。ここで悲観的なことを考えるのではなく、皆さんに期待を込めたことを考えたいと思います。ひと昔前のように一芸に秀でたものが重宝されるのではなく、広く浅く、二つのこと三つのことをできる人物が求められるのではないかと思います。現在または今までもそのような人は活躍しております。

メジャーリーガーでスーパースター、現ドジャースの大谷翔平選手は投手をやりながら、打者としても一流、今年度は盗塁を50以上決めた選手です。前新潟県知事の米山隆一氏は政治家でありながら、医師免許、弁護士資格を持つ方でした。身近なところだと周りの先生の中にも皆さんを直接、指導している教科のほかに、小学校や高校、特別支援教育、他教科の免許、司書免許等を持っている先生が多数いらっしゃいます。

さて皆さん、今は夢や目標は1つだと思いますが、これからの未来、求められる人物像を考えると、それだけで満足してしまうのはどうかと思います。自分の可能性を信じて、いろいろなことに挑戦してみることを改めて考えてみませんか。

この中学校でもたくさんのお話を学べます。勉強も広く浅く、部活動や委員会活動でもたくさんのお話を学んで、自分のスキルを広いものにして、社会で求められ、活躍できる人物になってください。（とはいっても、今は3年生、受験勉強に専念でしょうか・・・。）

1月の主な行事予定 [完全下校 17:00]

日	曜	主な行事・予定	日	曜	主な行事・予定
1	水	元日 学校閉庁日 冬季休業	17	金	定時退勤ウィーク(1/19まで) 3年面接練習 特支入試(～18日)
2	木		18	土	資源回収2(9:00～) あおば特別支援学級合同作品展(鴨川小)
3	金		19	日	
4	土		20	月	⑤⑥1学年:スキー教室保護者説明会(体育館)
5	日		21	火	⑤3年私立事前指導(武道場) 特支入試 検査日
6	月		22	水	私立入試中心日① 3年朝登校後下校 特支入試 検査日
7	火		23	木	私立 中心日② 第6回学校運営協議会 10:00～12:00
8	水	3学期始業式 全国学力状況調査 CBT 体験(理科)実施:2学年	24	金	
9	木	給食開始 特支入試願書受付期間(～10日)	25	土	
10	金	3年第3回南部校長会テスト①～⑤ 1・2年上尾市学力調査 専門委員会	26	日	
11	土		27	月	生徒朝会(朝会日課) 特支入試 追検査 出願期間 (～2月10(月))
12	日	上尾市 20歳の集い	28	火	1年スキー教室事前指導 3年三者面談(1日目)
13	月	成人の日 定時退勤ウィーク(1/19まで)	29	水	1年スキー教室(1日目) 3年三者面談(2日目) 特支入試 入学許可候補者発表(9:00)
14	火	⑤避難訓練 特支入試 志願先変更期間(～15日)	30	木	1年スキー教室(2日目) 3年三者面談(3日目) 特支入試 欠員補充募集発表(14:00～) 欠員補充期間(～2/5):
15	水		31	金	1年スキー教室(3日目) 3年三者面談(4日目)
16	木				

12月19日現在の日程です。また12月28日(土)より翌年1月5日(日)まで学校はほぼ無人となります。緊急の場合、関係諸機関に御連絡ください。

11月の大谷中学校

上尾市教育委員会委嘱研究発表会(11月 5日)

全クラスを公開しました。全体会・講演会では上尾市内小中学校の校長先生、教頭先生、先生方に御参列いただき、小松教諭から本校の2年間の研究成果等を説明した後、上尾市立上平小学校 校長 中嶋 晴美 先生より、「これからの道徳教育」と題し、御講演いただきました。改めて、御指導いただきました中嶋先生、上尾市教育委員会の皆様、御参会いただきました全ての先生に厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。

開校40周年記念式典（11月22日）

式典後半では、埼玉上尾メディックス 内瀬戸 真実 様による「ふれあい講演会」を開催しました。元プロバレーボール選手の経験談はこれから進路を決める生徒にとって貴重な話を聞く機会となりました。誠にありがとうございました。

＜地域・保護者の皆様へ＞

2学期も学校へ御支援・御協力をいただきまして誠にありがとうございました。お陰様で大きな事故等なく、82日間の2学期も本日で終了いたします。

振り返りますと「光陰矢の如し」とはまさにこの2学期のことで、月日があっという間に流れていきました。その中でも生徒たちが日々成長してく姿が私にとっての何よりも代えがたい宝物となりました。特に4月当初から「あいさつができない」とご指摘いただいておりますが、先日の学校運営協議会では「生徒たちのしっかりしたあいさつが素晴らしい」とお褒めの言葉をいただきました。これも2学期始業日から地域の方々に御来校いただいて、あいさつ運動をいただいたことなどが、生徒の成長につながったと感謝しております。学校でも引き続き、生徒会が中心となって週1回、朝のあいさつ運動をしていきます。

3年生保護者の皆様、いよいよ生徒にとっては進路決定という時がやってきました。まさに中学校3年間の集大成です。確かに5教科の学習の取組が大きく影響しますが、3年間、大谷中学校でたくさんの困難を乗り越えてきた経験が生きてくると思います。不安はつきませんし、心細くもなるかと思えます。どうぞ御家庭ではそんな御子息・御息女を支えてあげてください。お父様、お母様からの御支援は生徒たちにとっての「力」となるかと思えます。よろしく願いいたします。

来年も是非本校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。